

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Abandon du FCFA : l'heure de la mue...

LES États de la zone UEMOA utiliseront, dès 2020, une nouvelle monnaie appelée l'Eco, à la place du FCFA et ne verseront plus 50 % de leurs réserves de change à la Banque de France. L'annonce a été faite, samedi dernier, lors du séjour du président français en Côte d'Ivoire.

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

LA nouvelle est tombée samedi dernier pour les pays membres de l'Union économique et monétaire d'Afrique de l'Ouest (UEMOA). Le Bénin, le Burkina-Faso, la Côte d'Ivoire, la Guinée-Bissau, le Mali, le Niger, le Sénégal et le Togo auront une nouvelle monnaie, l'Eco, qui remplacera le franc CFA. Certes, un calendrier précis n'a pas encore été donné, mais ce changement se fera certainement en 2020.

L'annonce a été faite à Abidjan (Côte d'Ivoire) où Emmanuel Macron, le président français, était en visite de deux jours. À première vue, le passage du CFA à l'Eco apparaît comme un simple changement de nom. La nouvelle monnaie, tout comme l'ancienne, aura une parité fixe avec l'Euro, et sa garantie de convertibilité sera toujours définie par la Banque de France. Cependant, examinée de près, cette réforme porte les germes d'une sérieuse rupture. D'abord, le compte d'opération

à la Banque de France va être supprimé. Ce compte, selon les accords, obligeait les pays de la zone CFA à verser 50 % de leurs réserves de change à la Banque de France qui, pour sa part, devait garantir une convertibilité avec l'Euro (ou le franc français à l'époque des accords). Ensuite, la France va perdre les sièges qu'occupaient ses représentants à la Banque centrale des États d'Afrique de l'Ouest (BCEAO). " C'est en entendant votre jeunesse que j'ai voulu engager cette réforme. Le Franc CFA cristallise de nombreuses critiques sur la France. Je vois votre jeunesse qui nous reproche une relation qu'elle juge postcoloniale. Donc, rompons les amarres ", a dit Emmanuel Macron, devant son homologue ivoirien Alassane Ouattara. Le changement ne devrait concerner, à ce jour, que les huit pays de l'UEMOA. L'Afrique centrale restant pour l'heure tenue à l'écart. Président de l'Organisation non gouvernementale (ONG) Urgences panafricanistes, le Franco-Béninois Kemi Seba est l'un des jeunes africains qui mènent

des mouvements contre le franc CFA. "Il y a un changement de nom, c'est de la cosmétique. Les réserves aussi ne seront plus gérées au niveau de la banque de France, ce qui est une avancée. Ils ont fait un semi-compromis, on ne va pas présenter cela comme une victoire. On va continuer à faire pression, 2020 va être une année plus que jamais où on va se faire entendre sur le terrain ", a-t-il déclaré, à l'annonce de la nouvelle.

Photo: DR/L'Union



Des billets du franc CFA.

Gabon Telecom lance un nouveau concept

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

LA société de téléphonie mobile Gabon Telecom, leader national dans le domaine du digital, a présenté le 16 décembre dernier, lors d'une conférence de presse, son nouveau concept dénommé "#Le BEST". Ledit concept a été dévoilé par le directeur des services GT, Patrick Mfouba. Selon lui, "# Le BEST" est un symbole qui sert de référencement dans le domaine du digital. Il constitue un important palier dans la politique de Gabon Telecom et " Le Best ", parce que pour le directeur des services, Gabon Telecom est leader incontesté



Abderrahim Koumaa, directeur général de Gabon Télécom.

dans tous les segments produits qu'il met à la disposition de sa clientèle. Patrick Mfouba a aussi affirmé que "#Le BEST" c'est le réseau et la technologie, l'amélioration de l'expérience client, les produits e-promos et la responsabilité sociale".



NATIONS UNIES
GABON

AVIS D'APPEL D'OFFRES

L'équipe de gestion des opérations des agences du Système des Nations Unies au Gabon (OMT) lance un d'appel d'offres ouvert reparté en plusieurs lots qui se déclinent comme ci-dessous :

- Lot 1 : Entretien groupes électrogènes ;
- Lot 2 : Entretien des extincteurs ;
- Lot 3 : Gardiennage et sécurité des bureaux et résidences staff ;
- Lot 4 : Service traiteur & restauration ;
- Lot 5 : Événementiels (Location de tout genre);
- Lot 6 : Installation d'équipements de lutte contre les incendies ;
- Lot 7 : Location de véhicules avec ou sans chauffeurs ;
- Lot 8 : Fourniture, installation et maintenance de caméras de surveillance ;
- Lot 9 : Impressions & divers autres ;
- Lot 10 : Transport local de matériel ;
- Lot 11 : Expédition du courrier.

Les cahiers de charge sont disponibles à la réception du Bureau Sous Régional de la FAO pour l'Afrique Centrale, sise à la maison des Nations Unies (entrée face au conseil économique et social), bâtiment partagé avec le CICIBA.

La date limite de soumission des offres est fixée au: 10 JANVIER 2020 à 12 H 00